

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 21 de septiembre de 2010.



EDUCACIÓN

Estatal: Respaldo económico a universitarios

Nacional: Utiliza la UNAM realidad virtual para tratar a víctimas de violencia

SALUD

Estatal: No cesarán las lluvias

Nacional: La cifra oficial de muertos en Veracruz aumenta a 12

ECONOMÍA

Nacional: Mil 300 personas solicitan diariamente el seguro de desempleo, asegura Mirón

Internacional: Persistirán las dolorosas tasas de desempleo en EU

POLÍTICA

Estatal: Se quejan universitarios por monopolio en transporte al campus Chamilpa

Nacional: Fustiga el gobierno a quienes pacten treguas o negocien con criminales

Internacional: Insta ONU a países ricos a no desviar la ayuda para los pobres

EDUCACIÓN

Estatal:

“Respaldo económico a universitarios”

Se reproduce completamente el boletín informativo enviado a la prensa local el día 10 de septiembre pasado por la Oficina de Prensa de la Rectoría. La convocatoria para el Programa de Becas de Movilidad Estudiantil nacional ANUIES-Santander de enero a junio del 2011, fue dada a conocer por la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), por conducto del Departamento de Movilidad e Intercambio Estudiantil y Becas de la Coordinación de Cooperación y Desarrollo Internacional. La UAEM informó que desde el primero y hasta el 22 de septiembre, los estudiantes de licenciatura y posgrado de la institución interesados en realizar una estancia académica en una institución de educación superior del país perteneciente a la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES), podrán presentar su solicitud para obtener un apoyo de cinco mil pesos mensuales hasta por un máximo de cinco meses. Los requisitos para participar en estas becas son: ser alumno regular de la UAEM, contar con un promedio mínimo de 8.5, para licenciatura haber cursado como mínimo 45 por ciento de los créditos y para posgrado mínimo un periodo académico.

La Jornada Morelos, p.16, (Cruz Pérez Herrera).

Nacional:

“Utiliza la UNAM realidad virtual para tratar a víctimas de violencia”

Ante el incremento de la violencia en el país, psicólogos de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) están aplicando realidad virtual para tratar el estrés postraumático en víctimas de secuestro o asalto con violencia. Georgina Cárdenas López, directora del Laboratorio de Enseñanza Virtual y Cibersicología de la Facultad de Psicología, explicó en entrevista que desde hace cuatro años utiliza la realidad virtual para el tratamiento clínico de varios tipos de fobias; sin embargo, las nuevas necesidades del país han obligado a su equipo a desarrollar programas virtuales para atender las secuelas psicológicas de la violencia. Víctimas de secuestro, de asalto a mano armada, del crimen organizado, del narcotráfico o de violencia de género son algunos de los nuevos pacientes de la cibersicología mexicana que intenta dar respuesta a una necesidad social que requiere cada vez mayor atención. –¿En qué consiste el tratamiento de fobias con realidad virtual? –Una vez diagnosticada la fobia, que es un miedo extremo ante un estímulo o una situación, las primeras sesiones consisten en técnicas de sicoeducación: damos lecturas informativas que luego discutimos, por ejemplo: a aquellas personas que tienen miedo a viajar en avión les ofrecemos información sobre los bajos índices de accidentes aéreos. Luego damos técnicas para reducir el estrés y la ansiedad, como formas de relajación o respiración profunda, y hacemos con ellos una reestructuración cognitiva del objeto de fobia, por ejemplo: no se puede temer a una araña que tiene un tamaño tan pequeño. Posteriormente viene la exposición a la realidad virtual, en donde el paciente se sienta frente a un monitor con unos lentes de realidad virtual, y se ubica frente a la situación que le da miedo. El tratamiento requiere de 10 a 12 sesiones, y cada una tiene una duración de 40 a 50 minutos.

La Jornada, p.38, (Mariana Norandi).

“Desarrollan en el Cinvestav planta de maíz resistente a la sequía”

El Centro de Investigación y Estudios Avanzados (Cinvestav), del Instituto Politécnico Nacional, desarrolló una planta de maíz tolerante a la sequía, capaz de sobrevivir con menos agua y en temperaturas superiores a 40 grados centígrados, como las que tienen lugar en las zonas áridas del norte del país. Beatriz Xoconostle Cázares, del departamento de Biotecnología y Bioingeniería y directora del proyecto, informó que ya tramitaron ante la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) la solicitud de siembra experimental del organismo genéticamente modificado en el valle del Yaqui, Sonora, por lo que ésta podría tener lugar en 2011. En conferencia de prensa, explicó que el maíz desarrollado por el Cinvestav representa una alternativa para elevar la productividad del grano en la mitad del territorio nacional, considerada zona árida o semiárida.

La Jornada, p.3 Ciencias, (Gabriel León).

“Soñemos en una nueva revolución pacífica y humanista: Federico Silva”

Con motivo de haber sido distinguido con el doctorado honoris causa por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), el pintor, escultor y teórico Federico Silva (DF, 1923) ofreció una conferencia magistral este lunes en la Academia de San Carlos, en la que criticó el neoliberalismo, la burguesía burocrática, la corrupción, la crisis económica, la televisión comercial, la política y los políticos mexicanos y el reciente desfile para festejar el bicentenario de la Independencia, entre otras cuestiones. Asimismo, reflexionó sobre la violencia y los migrantes mexicanos, entre otros temas.

La Jornada, p.5 Cultura, (Carlos Paul).

SALUD

Estatal:

“No cesarán las lluvias”

En la recta final de la temporada de huracanes, la Dirección General de Protección Civil del Gobierno del Estado seguirá manteniéndose en alerta, en coordinación con instancias federales, para apoyar a la población, ya que aun se esperan lluvias de moderadas a fuertes para los próximos días. El director de Protección Civil, Basiliso Miranda Román, confirmó que con base en el reporte del Sistema Meteorológico Nacional (SMN), se prevé todavía la presencia de torrenciales aguaceros, con un elemento adicional: frío por las noches. Basiliso Miranda Román explicó que se trabaja de manera coordinada con el gobierno federal para el monitoreo permanente de los distintos cauces de los ríos que cruzan por el estado, para actuar con toda oportunidad en caso que se requiera. El funcionario informó que de acuerdo con el reporte de la Comisión Nacional del Agua (CONAGUA), el río Yautepec subió hasta 4.53 metros, cuando su escala crítica es de 4.80; en tanto que el río Apatlaco elevó su nivel hasta los 3.10 metros, mientras que su máximo es de 4.50.

El Sol de Cuernavaca, p.4, (Martín Sánchez).

“Más de 25 mil familias de Cuautla se quedaron sin agua”

Alrededor de 25 mil familias de diversas colonias del municipio de Cuautla se verán afectadas por el desabasto de agua potable derivado de los daños ocasionados por las lluvias a las fuentes de abastecimiento. Así lo confirmó el director del Sistema Operador de Agua Potable y Saneamiento de Cuautla (SOAPSC), Jesús Becerril Cedeño, quien hizo un llamado a priorizar el uso del líquido. El funcionario dio a conocer que luego de que bajó totalmente el nivel del cauce del río, las brigadas del SOAPSC descubrieron que el cárcamo del manantial conocido como Las Voladas se encontraba vacío, debido a que fue fracturado por la avalancha de agua, “nos damos cuenta que el pozo que nosotros denominamos Las Voladas está relativamente seco; es decir, con la fuerza del caudal del río, el golpeteo de las rocas y de todos los sólidos que viene arrastrando pues lo fracturó y lamentablemente en la mañana nos dimos cuenta que sigue habiendo agua, sigue naciendo el agua, sigue brotando, sigue fluyendo, sin embargo nuestro cárcamo no es capaz de retenerla por las fracturas que hay”.

La Unión de Cuautla, p.7, (LUC) y El Sol de Cuernavaca, p.7, (Gabriela Martínez).

Nacional:

“La cifra oficial de muertos en Veracruz aumenta a 12”

El saldo oficial del paso del huracán *Karl* por esta entidad es hasta ahora de 12 personas fallecidas y reportes de desaparecidos, se informó en el reunión evaluatoria del impacto del meteoro que encabezó aquí el presidente Felipe Calderón, quien pidió al Ejército y la Marina redoblar la vigilancia en las zonas afectadas, y aseguró que se buscará la forma de agilizar la distribución de suministros básicos entre los damnificados. El presidente refirió que conforme al reporte de Conagua, aún hay ríos que se mantienen por arriba de su escala crítica, por lo cual consideró necesario lograr que se reduzca el nivel de inundación para pasar a una segunda fase de ayuda, una vez que se tenga el censo de las viviendas dañadas. Reconoció la fuerza inusual con que entró *Karl* en el estado, lo que ha generado días de angustia e incertidumbre entre la población.

La Jornada, p.3, (Alonso Urrutia).

“Sismo de 4.8 grados en Sonora; no hay víctimas”

Un sismo de 4.8 grados Richter ocurrió ayer a las 7:30 horas en el noroeste del estado, pero no dejó víctimas ni daños materiales, informó la Unidad Estatal de Protección Civil. El epicentro del temblor se ubicó a 40 kilómetros al sur de San Luis Río Colorado, en el Mar de Cortés. El pasado 14 de septiembre hubo en la entidad dos movimientos telúricos, uno de 5 y otro de 3 grados Richter, que tampoco dejaron daños materiales ni humanos. En tanto, Protección Civil de Nayarit anunció simulacros de sismos.

La Jornada, p.33, (Ulises Gutiérrez y Myriam Navarro).

“Poco más de 60 segundos llevó evacuar inmuebles en la capital”

Más de 6 millones de ciudadanos participaron en el macrosimulacro organizado por el Gobierno del Distrito Federal como medida de prevención ante un eventual sismo de 8.1 grados en la escala de Richter, que habría generado numerosos daños en la ciudad de México. Las acciones fueron supervisadas por el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, desde el Centro Coordinador de Operaciones (CCO) instalado en el Antiguo Palacio del Ayuntamiento. Ahí señaló que uno de los objetivos estratégicos del ensayo es proteger la vida de los ciudadanos.

La Jornada, p.34, (Varios).

ECONOMÍA

Nacional:

“Mil 300 personas solicitan diariamente el seguro de desempleo, asegura Mirón”

Diariamente, mil 300 personas acuden a solicitar el seguro de desempleo. La rotación de personal, la contratación por hora u obra determinada, la eliminación de prestaciones sociales, el cierre de empresas y salarios sujetos a un aumento en la productividad han provocado que el número de solicitantes crezca, informó el titular de la Secretaría del Trabajo y Fomento al Empleo, Benito Mirón, quien propuso que este apoyo se generalice en el país. Al participar en el seminario Nuevas formas de empleo, nuevas formas de protección social. ¿Qué seguro de desempleo es viable en México?, precisó que a tres años de aplicarse en el Distrito Federal se han erogado mil 300 millones de pesos en el otorgamiento de 150 mil, aunque sólo dos de cada cinco beneficiados han logrado incorporarse al mercado laboral.

La Jornada, p.36, (Laura Gómez).

“Anuncia Conagua otro recorte”

La Comisión Nacional del Agua (Conagua) informó que del 24 al 26 de septiembre se realizarán trabajos de mantenimiento al Sistema Cutzamala, por lo que el suministro de agua potable hacia la zona metropolitana del valle de México será de 60 por ciento. En un comunicado, la dependencia federal explicó que los trabajos consisten en sustituir dos tubos en la línea 1 del acueducto, en el municipio de Villa Victoria, estado de México, además de realizar labores de mantenimiento y monitoreo electromagnético. Indicó que la reducción del suministro forma parte de las siete suspensiones programadas este año, con la finalidad de garantizar la dotación de agua al valle de México.

La Jornada, p.37, (De la redacción).

Internacional:

“Persistirán las dolorosas tasas de desempleo en EU”

La economía de Estados Unidos se recupera, pero el ritmo del proceso es tan lento que las dolorosas tasas de desempleo persistirán por cierto tiempo, dijo el lunes la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). El organismo añadió que revisó en fuerte baja sus previsiones de crecimiento para Estados Unidos, a 1.5 por ciento para 2010 (más de dos veces menos que su previsión de mayo) y a 2.3 por ciento para 2011. También estimó que la prioridad de ese país debería ser la supresión progresiva de la reducción de impuestos.

La Jornada, p.27, (Reuters y Afp).

POLÍTICA

Estatal:

“Se quejan universitarios por monopolio en transporte al campus Chamilpa”

Alumnos de la zona oriente del estado manifestaron su inconformidad de que en el campus Chamilpa únicamente se permita a una empresa de transporte el traslado de estudiantes al campus de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). En conferencia de prensa, los universitarios lamentaron la actitud mostrada por las autoridades universitarias, al referir que desde hace unos días se ha impedido el paso a la empresa del transporte Rápidos de Morelos, bajo el argumento de tener convenio sólo con la Estrella Roja y permitirle el acceso exclusivo. Cabe señalar que en su momento se informó que quien estableció el convenio con Estrella Roja fue la representación estudiantil de la UAEM, la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), hoy sin presencia ni presidente luego de la destitución de Edgar Landeros Muñoz en abril pasado. José Alfredo Condado Luna, alumno de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales, se manifestó preocupado porque las autoridades universitarias no apoyen en la resolución de los problemas de estudiantes. Lamentó que en plena temporada de lluvias, los estudiantes deben caminar varios tramos para llegar a sus salones de clases, debido a que no se permite el paso a la línea de transporte que venía prestando servicio hace unos meses por preferir a la Estrella Roja, afectando a embarazadas, discapacitados, docentes y administrativos.

La Unión de Morelos, p.15, (Salvador Rivera) y El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9696:questionan-estudiantes-labor-de-bilbao-marcos-&catid=42:local&Itemid=63

“En bancarrota el IMSS: J. Herrera”

El Delegado del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Jorge Herrera del Rincón, reconoció que la institución está prácticamente en "bancarrota", debido a que en los últimos años se ha duplicado el número de pacientes con enfermedades crónicas degenerativas como el cáncer, diabetes, hipertensión arterial y trastornos cardiovasculares, teniendo que invertir fuertes cantidades de dinero que se han tomado de las reservas federales. Expuso que el (IMSS) está pasando actualmente por una crisis en donde registra un déficit debido a que tiene un pasivo contingente y un pasivo laboral que está produciendo este año un fuerte problema, porque están haciendo uso de las reservas federales para hacerle frente a la demanda de servicios que tienen.

El Sol de Cuernavaca, p.5, (Mónica González).

“Hacienda otorga clave presupuestal para construcción de segundo piso”

La Secretaría de Hacienda del gobierno federal otorgó la clave presupuestal que avala la construcción del viaducto elevado de Plan de Ayala. Bajo la clave de cartera 100 96 370001, la dependencia federal catalogó al proyecto carretero como multianual, que habrá de terminarse en el 2011. El monto total de la inversión son 450 millones de pesos, según confirmó ayer el diputado federal José Manuel Agüero Tovar. Para ello, abundó el legislador federal, vía la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) el gobierno federal estará destinando en 2010 y 2011 recursos anuales por 92 mil 274.41 pesos, que dan una partida de 185 millones de pesos. Aunado a lo anterior, el gobierno municipal destinará al proyecto en el 2010, 92 millones 274 mil 419 pesos, al año siguiente, el 2011, aportará 92 millones 725 mil 581 pesos, que dan un total de 185 millones de pesos. El resto, hasta completar los 450 millones de pesos, serán aportaciones de la administración municipal.

La Jornada Morelos, p.11, (Dulce Maya).

“No hubo acuerdos entre jubilados y autoridades educativas”

Prácticamente sin acuerdos terminó la primera reunión formal de la mesa que instalaron autoridades educativas con legisladores locales, en la que se discutió el pago de prima de antigüedad a maestros jubilados. El secretario de Educación, José Luis Rodríguez Martínez, recordó que el Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM) ya enfrenta un déficit de 180 millones de pesos, que le impediría hacer egresos extraordinarios. La reunión de este primer encuentro se llevó a cabo en un ambiente de cordialidad, aseguró el secretario, no obstante que no hubo una conclusión concreta.

La Unión de Morelos, p.13, (Tlulli Preciado) y La Jornada Morelos, p.6, (José Luis Garcitapia).

“Lluvias dañan escuelas y urge que se revisen”

Ante el riesgo que pueden presentar varias escuelas públicas afectadas por las lluvias, representantes sindicales del magisterio de las seis regiones del estado iniciaron la inspección de los inmuebles, al tiempo que demandaron al gobierno del estado y al Congreso, destinar mayores recursos para la rehabilitación y mantenimiento. El secretario general de la Sección 19 del SNTE, Luis Manuel Rodríguez Olvera, dijo que las intensas lluvias de las últimas semanas han puesto en evidencia que no se ha realizado lo necesario para mantener en buen estado las escuelas y evitar que en situaciones de contingencia se corran riesgos. Precisó que en Morelos la mayoría de las escuelas tiene una antigüedad mayor a 30 años y aún existen edificios que fueron construidos a principios del siglo pasado, y son éstas precisamente las que se localizan en Cuernavaca, Cuautla, Jojutla, Tlaltizapán, Jonacatepec y otros municipios, las que pueden representar algún riesgo para las comunidades escolares.

El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9697:lluvias-danan-escuelas-y-urge-que-se-revisen-&catid=42:local&Itemid=63

“Falta aprobar marco jurídico en relación a la protección civil”

El gobernador Marco Antonio Adame Castillo pidió a los congresistas federales que aprueben la Ley General de Protección Civil, la cual beneficiará de manera directa en esta materia a las entidades del país. Al inaugurar la Semana Estatal Bicentenario en Competitividad, Seguridad, Higiene y Protección Civil 2010, Adame Castillo, en el Salón Gobernadores de palacio de gobierno, lanzó un llamado al Congreso de la Unión para aprobar la mencionada ley, pues es de suma importancia que esta norma se aplique frente a los hechos que se registran con el cambio climático. Exhortó a los legisladores del Congreso de la Unión para que concreten a la brevedad la nueva Ley Federal de Protección Civil; extendió el llamado al Congreso del estado, para que en armonía con los cambios legislativos federales le pueda dar a Morelos la nueva Ley de Protección Civil estatal, que nos dará los instrumentos necesarios para multiplicar las acciones de prevención, capacitación y transparencia. Agregó que es preciso que los lineamientos aprendidos durante los últimos 30 años pasen a formar un cuerpo legislativo que refuerce la Protección Civil, Seguridad y la Higiene, para bien de los habitantes de México.

La Jornada Morelos, p.5, (Miguel Ángel García).

“Formaliza la Secretaría de Turismo la solicitud para incorporar a Tlayacapan al programa Pueblos Mágicos”

Al cumplir en tiempo y forma con las reglas de operación y por ser una localidad que cuenta con todos los requisitos para ser considerada, el gobierno de Morelos a través de la Secretaría de Turismo solicitó de manera formal la incorporación del municipio de Tlayacapan al programa Pueblos Mágicos, confirmó Hugo Salgado Castañeda. En rueda de prensa, el secretario de Turismo estatal, acompañado del presidente municipal Rodolfo Ramírez Martínez, señaló que luego de un largo proceso de poco más de dos años de trabajo, Tlayacapan es un lugar cuyo misticismo y encanto envuelve a todo visitante de cualquier edad, toda vez que ha sabido unir su historia, identidad y la idiosincrasia de sus habitantes, hito de sus tradiciones y testigo fiel del paso del tiempo. El alcalde Rodolfo Ramírez reconoció el apoyo otorgado por el gobierno estatal para establecer y mejorar las condiciones del desarrollo económico y turístico, y con ello generar más inversión; a su vez, Salgado Castañeda confió en que el resultado del dictamen se entregue de manera favorable en un lapso no mayor a un año.

La Unión de Morelos, p. 21, (LUM) y La Jornada Morelos, p.11, (Dulce Maya).

“Se manifiestan comerciantes ante dictamen de autoridades”

Comerciantes del tianguis de Temixco aseguraron estar inconformes con la determinación del municipio de venderles el espacio que utilizan los lunes en dicho lugar. Adrián Ariza Rosales, presidente de la Unión del Tianguis de Temixco, aseguró que no están de acuerdo en el fideicomiso que quieren crear autoridades del ayuntamiento. “El fideicomiso es vendernos un terreno en más de 300 mil pesos, que es nuestro. No estamos de acuerdo, porque en el año 1989, el entonces gobernador, Antonio Riva Palacio, cedió el predio para fines de comercio y ahora nos lo quieren vender”, expresó. Asimismo, manifestó que las autoridades municipales les han enfatizado que la existencia del tianguis les genera un gasto, al referirles que el gobierno sólo percibe semanalmente 14 mil 281 pesos, y gasta más de 30 mil en la limpieza y para dar seguridad al sitio.

Diario de Morelos, p.11, (Ofelia Espinoza).

“Mejor tecnología para la producción de vegetales y plantas ornamentales”

El impulso a la protección de los vegetales y frutales, es uno de los temas que se abordarán durante la 43ª sesión del Grupo Técnico de Ornamentales y la 41ª sesión de frutales, organizadas por la Unión Internacional para la Protección de las Obtenciones Vegetales (UPOV), que durante dos semanas se llevará a cabo en Morelos con la participación de más de 15 países y las 67 organizaciones que agrupan la UPOV. Y es que con el objetivo de fortalecer el trabajo desarrollado a nivel internacional en cuanto a la protección de nuevas variedades vegetales, la mañana de ayer se reunieron en esta ciudad representantes de 15 países, cuya unión es una organización intergubernamental con sede en Suiza y se integra por 67 países de la Unión Europea, su objetivo es la protección de las obtenciones vegetales por un derecho de propiedad intelectual, para lo cual se ha establecido principios para realizar exámenes de distinción, homogeneidad, y estabilidad de variedad, específicamente en 230 géneros y especies vegetales a nivel mundial.

La Jornada Morelos, p.6, (Raúl Morales Velázquez).

“Mantiene comuna operativos de ordenamiento en el López Mateos”

Víctor Iván Saucedo Tapia, titular de la Secretaría de Turismo y Fomento Económico del ayuntamiento de Cuernavaca, informó los resultados de los trabajos y operativos permanentes de ordenamiento dentro del mercado Adolfo López Mateos (ALM), con el propósito de cumplir la normatividad que rige a esta importante central de abastos. Con relación a los operativos contra la venta de bebidas alcohólicas, Saucedo Tapia señaló que inspectores de la comuna capitalina detectaron la venta de alcohol en nueve comercios con giro de venta de alimentos y refresquerías, por lo que fueron sancionados conforme a lo que marca la Ley de Mercados y el Bando de Policía y Buen Gobierno, aplicándose una suspensión del comercio. Indicó que para evitar la venta de juegos pirotécnicos, durante la semana pasada se reforzaron los operativos de vigilancia, logrando que los comerciantes atendieran las recomendaciones emitidas por parte de la Dirección de Protección Civil y Mercados, respectivamente.

La Jornada Morelos, p.10, (José Luis Garcítapia).

“Detectan documentos apócrifos que invalidan posible titulación”

A los problemas de deserción de estudiantes y disminución en la matrícula escolar que padecen las instituciones de educación superior, se suma ahora la detección de documentos apócrifos expedidos particularmente por preparatorias y bachilleratos del estado de México, o bien falsos aparentemente adquiridos en la plaza de Santo Domingo en la ciudad de México. Denunciaron lo anterior directivos de universidades particulares de Morelos, quienes mencionaron que lamentablemente en ocasiones esas irregularidades son detectadas cuando los alumnos han concluido sus carreras y comienzan los trámites de titulación. Explicaron que en esos casos no es posible que las autoridades educativas puedan extender los títulos, por lo que el tiempo e inversión destinados a cursar una carrera se pierden. Ante esta situación que por fortuna no es grave pues el número de casos no rebasa los dos por institución, los directivos universitarios recomiendan a los estudiantes que terminan su preparatoria o bachillerato que certifiquen los documentos de acreditación que reciben.

La Jornada Morelos, p.16, (Cruz Pérez Herrera).

“Morelos utiliza sólo el 10% de recursos para seguridad pública”

El secretario ejecutivo del Consejo Estatal de Seguridad Pública, José Herrera Chávez, argumentó que los trámites burocráticos son el factor principal del subejercicio en los recursos del Fondo de Aportaciones para la Seguridad Pública que en este año fueron destinados para el combate a la inseguridad, renglón en el cual Morelos ocupó las primeras listas debido a notable aumento en el número de ejecuciones relacionadas con el crimen organizado. Lo anterior luego de que el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas de la Cámara de Diputados, diera a conocer que Morelos es uno de los principales estados que únicamente ejerce 10 por ciento de los recursos destinados para la materia de la seguridad pública, es decir, uno de cada cinco pesos etiquetados. El informe refiere que Morelos, Nuevo León, Oaxaca, Quintana Roo, Hidalgo, Baja California Sur, Coahuila, Distrito Federal, Guanajuato, Jalisco y San Luis Potosí utilizaron menos de 10 por ciento del presupuesto que transfirió la federación en este concepto.

La Jornada Morelos, p.12, (Elizabeth Cuevas Villalobos).

Nacional:

“Fustiga el gobierno a quienes pacten treguas o negocien con criminales”

El vocero del gobierno federal en materia de seguridad, Alejandro Poiré, rechazó ayer la posibilidad de que algún actor pueda pactar, promover una tregua o negociar con el crimen organizado. Ésa fue la respuesta del funcionario federal al editorial del rotativo *El Diario*, de Ciudad Juárez, el cual, luego de la muerte de uno de sus fotógrafos y de que otro más resultó herido, solicitó a los delincuentes una tregua y les preguntó ¿qué quieren? para terminar con la violencia en contra de los periodistas de esa casa editorial. En breve conferencia de prensa, realizada en la residencia oficial de Los Pinos, Poiré negó que el asesinato del reportero gráfico del periódico juarense Luis Carlos Santiago Orozco y las heridas que sufrió su compañero Carlos Manuel Sánchez Colunga estén relacionadas con su actividad profesional, y secundó la postura asumida por la Procuraduría General de Justicia del Estado de Chihuahua en el sentido de que la agresión fue por motivos personales y no un atentado a la libertad de expresión.

La Jornada, p.5, (Jesús Aranda).

“¿Con qué autoridad moral?: El Diario”

“Los nulos resultados en el combate al crimen organizado no le dan autoridad moral al gobierno federal para cuestionar los esfuerzos de *El Diario* para poner alto a la agresión contra los periodistas en la frontera”, afirmó Pedro Torres, director editorial del rotativo juarense. El secretario técnico del Consejo de Seguridad Nacional, Alejandro Poiré, hace aseveraciones a dos mil kilómetros de distancia, a la defensiva y minimizando nuestro editorial detrás de una silla y sin conocer a fondo la realidad local, agregó. Explicó que *El Diario* respeta las declaraciones del funcionario desde la comodidad de su silla, pero lo que se busca con esta política editorial es que reaccionen los tres niveles de gobierno para encontrar soluciones a los problemas que enfrentan los ciudadanos y los medios de comunicación en la frontera.

La Jornada, p.5, (Rubén Villalpando).

“Concede EU asilo a un comunicador de Juárez amenazado en noviembre de 2008”

El gobierno de Estados Unidos otorgó asilo formal al periodista Jorge Luis Aguirre, quien fue amenazado en una llamada a su teléfono celular durante el funeral de su colega colaborador de *El Diario* –publicado en Ciudad Juárez, Chihuahua– Armando Rodríguez Carreón, en noviembre de 2008, telefonema en el cual se le dijo que se preparara porque sería el siguiente de su gremio en morir. Aguirre, titular del portal de Internet La Polaka (<http://lapolaka.com/>), quien radica en El Paso, Texas, desde noviembre de 2008, es el primer comunicador de Ciudad Juárez que recibe asilo en Estados Unidos a consecuencia de la violencia que impera en la localidad. El periodista dijo en entrevista sentirse contento por el logro en favor de la libertad de expresión, pero también muy satisfecho por haber salvado mi vida y la de mi familia. Añadió que recibir asilo formal no es un éxito personal, sino una conquista de todos los periodistas mexicanos perseguidos y asesinados por políticos, en contubernio con el crimen organizado. Aguirre subrayó que como reconocimiento a los periodistas mexicanos que arriesgan su vida todos los días, dedico este asilo político para que sienta un precedente que ayude a salvar más vidas de los comunicadores indefensos que no tienen a quién recurrir para salvarse de ser fusilados (sic) por el pecado de cumplir con su trabajo.

La Jornada, p.5, (Rubén Villalpando y Miroslava Breach).

“Habla Lozano de máximo histórico en creación de empleos”

El secretario de Trabajo y Previsión Social, Javier Lozano Alarcón, informó ayer que se han creado 983 mil 953 empleos en el sector formal de la economía durante este gobierno, hasta elevar a un máximo histórico de 14 millones 558 mil 654 el número de afiliados al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en la primera quincena de septiembre. La cifra de nuevos empleos formales creados en esta administración implica que sólo una de cada tres personas incorporadas a la población económicamente activa (PEA) ha podido encontrar una ocupación fija, remunerada y con seguridad social.

La Jornada, p.26, (Juan Antonio Zúñiga).

“Concluyen ayuno madres de niños con secuelas por incendio en la guardería ABC”

Madres de niños que quedaron con secuelas por el incendio en la guardería ABC, ocurrido el 5 de junio de 2009, levantaron el campamento que instalaron en los accesos al Aeropuerto Internacional de Hermosillo Ignacio Pesqueira, debido a que los médicos que atendieron a siete de ellas concluyeron que su vida estaba en peligro si continuaban con la huelga de hambre que comenzaron el pasado 13 de septiembre. Silvia Morales López, integrante del Movimiento Salud y Justicia, y una de las nueve madres que participaron en la huelga de hambre, señaló este lunes que no obstante que el plantón concluyó, las acciones de protesta de su organización civil continuarán, para reclamar por la deficiente atención que el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) ha otorgado a sus hijos, quienes aspiraron humo tóxico dentro de la estancia infantil subrogada. “Desde el viernes (el 17 de septiembre anterior), varias compañeras tuvimos complicaciones médicas; algunas fueron trasladadas al hospital en estado de inconsciencia, pues sufrieron golpes de calor y deshidratación.

La Jornada, p.33, (Ulises Gutiérrez Ruelas).

“Financiamiento, reto de los sistemas de seguridad social de América: Karam”

Uno de los retos de los sistemas de seguridad social del continente americano es el relacionado con el financiamiento, aseguró ante delegados de unos 30 países el director general del Instituto Mexicano de Seguro Social (IMSS), Daniel Karam. Mientras algunos tienen como prioridad superar el déficit fiscal, rebalancear cuotas o fondear esquemas de pensiones, otros buscan compensar los cambios demográficos o reconsiderar sus fuentes de financiamiento, dijo este lunes al inaugurar la 26 asamblea general de la Conferencia Interamericana de la Seguridad Social (CISS).

La Jornada, p.39, (Notimex).

“Gobernación declara emergencia en otros tres municipios veracruzanos”

La Secretaría de Gobernación emitió ayer una declaratoria de emergencia para los municipios veracruzanos de La Antigua, Úrsulo Galván y Juchique de Ferrer, por el paso, la incidencia y la trayectoria de Karl. Así, son ya 117 los municipios veracruzanos para los cuales se activan recursos del fondo del Fondo de Desastres Naturales, a partir del 13 de agosto, con el fin de atender las necesidades alimenticias, de abrigo y de salud de la población afectada. Por otra parte, la organización Cáritas de la Ciudad de México señaló que el apoyo oficial a las zonas afectadas del sureste por el paso del huracán Karl ha sido insuficiente y le demandó la realización efectiva de un diagnóstico para el desarrollo de esas regiones.

La Jornada, p.4, (De la redacción).

“Niños y mujeres triquis inician ayuno contra asedio paramilitar”

Diez mujeres y nueve niños triquis identificados con el Movimiento de Unificación y Lucha Triqui-Independiente (MULTI), quienes se mantienen en plantón en el zócalo de esta capital desde julio pasado, se declararon este lunes en huelga de hambre, para exigir a los gobiernos federal y estatal que cese la violencia ejercida por paramilitares de la Unión de Bienestar Social de la Región Triqui (Ubisort), y del Movimiento de Unificación y Lucha Triqui (MULT) en el municipio autónomo de San Juan Copala. Reina Martínez Flores dijo, en nombre de sus compañeras, que el ayuno representa un último intento para llamar la atención de las administraciones gubernamentales sobre las constantes agresiones y asesinatos de sus compañeros. Expuso que los triquis de San Juan Copala están acostumbrados a no comer, por la marginación y pobreza que padecen, y sobre todo ahora, por el asedio de los paramilitares.

La Jornada, p.20, (Octavio Vélez y Agustín G. Samario).

“Desechan recursos ciudadanos”

La sala regional en el Distrito Federal del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) desechó por unanimidad en sesión pública los recursos promovidos por tres ciudadanos que solicitaban ser incluidos en las listas nominales, a efecto de poder obtener su registro para participar en el proceso de elección de Comités Ciudadanos y Consejos de los Pueblos 2010. Los magistrados desearon las tres solicitudes, toda vez que, de acuerdo con sus respectivas ponencias, los solicitantes debieron tramitar ante el Registro Federal de Electores, del Instituto Federal Electoral (IFE), dicho recurso, en lugar de recurrir al TEPJF.

La Jornada, p.37, (Ciro Pérez).

“Desmantelar red de trata en penales del DF, pide Ombudsman”

Tras la aceptación por la Secretaría de Gobierno local de la recomendación emitida por la CDHDF sobre la existencia de una red de trata de personas en los reclusorios del Distrito Federal, el titular de este organismo, Luis González Placencia, aseguró que lo que sigue es desmontar esta red, en la que participan funcionarios, y fincarles responsabilidades. El titular de la Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera, dijo que esta misma semana la dependencia a su cargo se pronunciará sobre la misma recomendación. Sin embargo, dijo, de acuerdo con los testimonios recabados no se puede acreditar el delito de trata de personas.

La Jornada, p.37, (Mirna Servín).

Internacional:

“Insta ONU a países ricos a no desviar la ayuda para los pobres”

El secretario general de Naciones Unidas, Ban Ki-moon, aseguró que es posible cumplir con los Objetivos del Milenio (ODM), y durante una cumbre de Nueva York llamó a los líderes mundiales a no desviar la ayuda para los pobres a fin de fortalecer sus propias finanzas, en medio de una leve recuperación económica mundial. En tanto, el presidente francés Nicolás Sarkozy pidió fijar un impuesto a todas las transacciones financieras para financiar los objetivos de desarrollo global. El director del Fondo Monetario Internacional (FMI), Dominique Strauss-Kahn, advirtió a los líderes que el mundo fallará en cumplir sus compromisos con los ODM a menos que países ricos y pobres apliquen políticas que restauren el crecimiento mundial.

La Jornada, p.23, (Reuters, Afp, Dpa y PI) y La Jornada Morelos, p.,8 (Agencias).

“Venezuela notifica a EU que no recibirá a Palmer como embajador”

El gobierno de Venezuela notificó hoy oficialmente a Estados Unidos su negativa a recibir en Caracas al diplomático de carrera Larry Palmer, embajador designado por el presidente Barack Obama para reconstruir la relación con Caracas, que se enfrió durante la presidencia del republicano George W. Bush (2001-2009). Bernardo Álvarez, embajador venezolano en Washington, en una nota diplomática enviada al Departamento de Estado, dijo que Palmer se autodescalificó al responder un cuestionario del Senado en el cual consideró creíble la versión de que organizaciones guerrilleras colombianas tienen campamentos en el país vecino, que el ejército venezolano atraviesa por un momento de baja moral y que hay influencia de las fuerzas armadas revolucionarias de Cuba en la institución castrense de Venezuela. La comunicación venezolana fue enviada el viernes pasado, el mismo día en que el presidente Hugo Chávez informó que su gobierno retiraría el beneplácito a Palmer, sin entrar en detalles. La decisión de Venezuela complica el proceso de recomposición de las relaciones bilaterales que se generó a raíz del cambio de administración en Estados Unidos, en enero de 2009.

La Jornada, p.28, (Notimex, Afp y Reuters).